





ria las tareas se llevan a cabo aunque normalmente, pues las otras sociedades, según parece, han dispuesto no secundar el movimiento, aun cuando en el radio de la sociedad en huelga no hayan enviado personal o no se armen a hacerlo. En las asambleas de ayer fueron leídas unas notas de varias casas en las que se solicitaba la reanudación de las tareas, las que fueron rechazadas por completa mayoría, lo mismo que una moción de un obrero presentada por escrito con igual propósito, que a pedido de la asamblea y con gritos unánimes de viva la huelga, no pudo ser leída. Los compañeros huelguistas, aun cuando ven que debido a la divergencia con las otras sociedades no podrán llegar a paralizar el puerto en total, han resuelto mantener la actitud adoptada con el propósito de mostrar con su ayuda hacia los obreros de Rosario, el grado de conciencia societaria que poseen.

**Procedimiento rastreo**  
En el día de anteayer, por personas desconocidas, fué muerto de tres tiros de revolver un obrero perteneciente a una de las otras sociedades. Un diario, que se dice obrero, pero que en realidad es más conservador y ruinario que las mismas burguesías, al dar la noticia, añade con toda desfachatez y malicia, «casinado por unos cuantos fanáticos, y aun cuando no se abreva ni pueda señalar acusados, se ve el instinto canallesco y miserable de los que no contentos con esquilmar a los obreros, éngañarlos miserablemente. tratan de dárlos la obra ajena, haciendo de miserables alcañutes policíacos, despertando sospechas sobre sus enemigos, colaboreando con los burgueses.

El recurso empleado, la calumnia y la delación policial hasta y sobre para catalogarlos entre los que deben estar tales señores.

**En La Enseñada**  
Continúa en Enseñada el movimiento iniciado el viernes, solidarizándose con la actitud de los obreros de esta Capital y Rosario.

Según manifestaciones de sus delegados ayer en ésta, estos compañeros ven con dolor que existan en el puerto diversas entidades que interpretan de tan distinta forma la misión de las sociedades obreras, y que en momentos como los actuales sirven solo de aliados de los burgueses, extrayendo que en el puerto de la capital haya obreros que sigan a falsos pastores.

Sin embargo, según declaración de los mismos delegados, los obreros de Enseñada, siguen dispuestos a sostener la actitud asumida, aun cuando estén convencidos que su sacrificio se esteriliza chocando contra la acción negativa de los demás.

¡Firmes, camaradas, el triunfo ha de ser de los buenos y los fuertes! Que caigan un momento los labios y las palabras se conviertan en hechos. ¡Paso a la acción! Solo accionando sin temores ni cobardías, sin pedir el sacrificio, con un castigo ejemplar a los crumires, es como se podrá triunfar o sostenerse en la emergencia.

**Molineros**  
RIO DE LA PLATA. — El personal de estos molinos continúa como en el primer día de huelga.

Corren rumores de que hoy los patronos solicitarán de los huelguistas una comisión de tres miembros a objeto de plantear una base de arreglo. Es necesario tener el ojo bien abierto en estos casos, trabajadores.

**F. O. Metalúrgica**  
VIUDA DE MERLJO. — Los obreros de este taller, vista las malas condiciones de salario en que se hallaban y otras deficiencias más, resolvieron presentar un pliego de condiciones, en una reunión efectuada días atrás.

Antes de haber finalizado el plazo fijado por los obreros el burgués devolvió firmados salvo pequeñas modificaciones, en todas sus partes. Pero lo que hace más importante este triunfo, es que el burgués reaccionó a la F. Metalúrgica, no pudiendo, en consecuencia, tomar a ningún obrero que cupo este afiliado a la sociedad y manumitiendo en la casa a un delegado de ésta.

**Casa Sanchez Benito**  
Los obreros de esta casa, elevaron ayer al propietario el siguiente pliego de condiciones, que deberá ser contestado hoy, y en su serie, abandonarán el trabajo.

1.º Explotación del actual capitán Francisco Estrella, tanto del puerto que ocupa como de operario.

2.º Jornada máxima de ocho horas como rige en todos los talleres.  
3.º Mantenimiento de los jornales como hasta la fecha, sin perjuicio de los aumentos a cada operario según su competencia.  
4.º Cese de los jornales íntegros durante el tiempo que estemos sin solución.

**Limpiadores y L. de B. automóviles**

En la asamblea de ayer, se resolvió modificar en la siguiente forma el pliego de condiciones presentado:  
1.º El trabajador llevará 7 coches particulares y siendo taxímetros 8: sueldo 100 pesos mensuales; 2 días francos por mes; Reconocimiento de nuestra sociedad; coche que exceda de la lista, 60 centavos cada uno. La espera de los coches será hasta las 5 a. m. Los broncos, sueldo 90 pesos. Coches particulares y siendo taxímetros 12, 2 días francos por mes y quedarán libres de guardia. Coche que exceda de lista 40 centavos.

Se mandó el pliego reformado a los patronos, dándole 24 horas de término para su contestación.  
Fueron varios los patronos que vinieron ayer a firmar el anterior pliego. Es de suponer que con esta reforma se entable un arreglo y al no aceptar éste quedará nula la reforma, ajustándose al pliego íntegro.

Varios compañeros han sido perseguidos por espías policíacos. Ayer, siendo aproximadamente las 12 de la noche, fueron sorprendidos 9 huelguistas por esa laya de perros de presa y conducidos a la comisaría 17. Consiguieron su libertad esta mañana, menos uno que quedó. Hoy habrá asamblea a la 1 de la tarde.

**Ultima hora**  
3 compañeros en libertad

Armado ya el diario y pronto a entrar en máquina, recibimos el telegrama siguiente que nos hizo pegar un bote de contenido. Leído, y releído, mil veces compañeros. Ahí vá:  
«Mar del Plata, junio 25. 10 p. m. — Trujillo, Sanandrea y Parilla en libertad. — Correspondencia.»

Por falta de espacio no hacemos los comentarios del caso, irán mañana. Solo tenemos una línea libre y la aprovechamos: ¡Viva y viva la anarquía!

**MOVIMIENTO OBRERO**

**A los tranviarios del A. A.**

Compañeros: ¿No os da vergüenza tolerar todas las injusticias que a diario cometen con nosotros esa canchales de rufianes instrumentales incondicionales de los capitalistas de la empresa? Estamos convertidos en autómatas, en lacayos de los señores capitalistas, sin dignidad ni conciencia, en peores condiciones que perros sarnosos, rechazados de todo el mundo. Sufriendo las impertinencias del público, suspensiones a cada instante, sin que se tengan en cuenta, absolutamente para nada, las razones que nosotros podamos aducir, que nada valen ante el capricho de un esclavo neurasténico cualquiera. Los jefes, capataces, inspectores (de grado superior, pero de inferior capacidad), nos tratan peor que a bestias.

Pues que, compañeros, ¡somos hombres o simples muñecos? ¿No sentís crisparse vuestros nervios, rebelarse, lleno de indignación vuestro sentimiento al ver tanta injusticia, tanta despoisismo, villanamente llevado a cabo por parte de vuestros explotadores?

¿Quién sino nosotros mismos, tenemos la culpa de que esto acontezca, sancionándolo con nuestra propia cobardía, con nuestra incoherencia? Esa última disposición de la empresa, donde se nos obliga a viajar en la plataforma de los acoplados únicamente, ¿no constituye la mayor afrenta para nosotros, que somos los que hacemos funcionar los coches, los dirigimos y aun así los administramos, y que, tenemos no solo derecho a viajar, como los zánganos, en asientos, sino a que se nos respete y se nos trate con las consideraciones debidas? ¿De dónde sino, han salido o elaborado con sudor y sacrificio, esas 820,060 esferillas que han ido a llenar las áreas de los señores capitalistas londinenses, mientras nosotros cu-

recemos hasta de lo más estriado y necesario para la subsistencia, con nuestras familias en la mayor miseria?

Asco, vergüenza nos da tan solo el recordarlo.

Es preciso que los compañeros se den cuenta de que aislados, dispersos seremos siempre las víctimas elegidas de la explotación capitalista y de la tiranía del Estado. Contra los enemigos nos oponeremos cuando se constituyan las sociedades de resistencia, donde se formen al mismo tiempo que hombres conscientes, hombres capaces para que en el día de mañana sean la vanguardia de los buenos que marchan hacia la completa emancipación de la humanidad.

Por eso, compañeros, os invito a todos los que sientan la vergüenza y el dolor de la infamia que con nosotros se consume desecaradamente, que realicen una constante propaganda para la formación de una sociedad de resistencia, donde se estrelle la tiranía y la prepotencia de los señores capitalistas.

Nada de cobardías ni timideces; de frente, cara a cara al mal; que la lucha es vida, y que cada uno se encuentre en su puesto de combate, dispuesto a reivindicar sus derechos usurpados.

¡Hermanos! Recojamos el guante, aceptemos el reto: se nos ultraja, se nos insulta, se nos provoca; pongámonos frente a la explotación.

Seamos los portavoces de la sociedad futura, la vanguardia de los proletarios.

**UNION CHAUFFEURS**

Pedimos a los compañeros en general, que no hagan reparaciones ni trabajos de ninguna clase en el taller de Poggi y Casella, que introduce reparaciones y coque carburadores marca «Carbidos», cuya casa se halla en conflicto con la sociedad Metalúrgica Naval.

**Convocatorias gremiales**

**F. O. R. A. Y L. B.**

Para hoy miércoles, a las 8 y 30 p. m., quedan citados los miembros de los dos Consejos y delegados de las sociedades de la capital. Es necesario que concurren todos para resolver nuestra actitud frente a la huelga portuaria que se desarrolla en la República.

**PRO-LOCAL DE P. Y P.**

No habiéndose efectuado a causa del mal tiempo, la asamblea anunciada para el domingo próximo, se invita al gremio de panaderos en general a la asamblea que se efectuará mañana jueves a las 8.30 a. m., en Bm.é. Mitre 3174.

En esta asamblea, además de la orden del día, se desenmascarará a un individuo traidor del gremio.

**F. O. DEL R. DE CONSTRUCCIONES**

Quedan citados, para hoy miércoles, en el local y a hora de costumbre, los miembros que forman el Consejo.—El Secretario.

**Funciones y conferencias**

**PINTORES UNIDOS**

Esta sociedad ha organizado una velada y conferencia para el sábado 6 de julio, en Bm.é. Mitre 3174, a total beneficio de los compañeros F. O. Parilla, H. Trujillo, Juan Sanandrea y Juan Deilla, presos en la cárcel de B. Blanca y el último en la de La Plata.—Pronto irá programa.

El día de julio en el local de esta sociedad, se realizará una velada artística y conferencia, a beneficio del periódico «El Pintor».—Por lo tanto se ruega a los centros y agrupaciones de no realizar actos para la fecha indicada.—Los organizadores.

**AVELLANEDA**  
**AGRUPIACION «VIA LIBRE»**  
Hoy miércoles, a las 8.30 p. m., esta agrupación efectuará una función cinematográfica y conferencia, en el salón-teatro «La Perla», con el siguiente programa:  
1.º Sinfonia. 2.º El drama en 10 partes «Luz que se vende».—3.º Conferencia por un compañero sobre: «La educación como factor de progreso».—4.º El drama en 20 partes «El corazón de la otra».

**CONFERENCIAS**

**C. FEMENINO ANARQUISTA**

El sábado 29, a las 8 p. m., en Piedras 1912, este centro dará una conferencia de protesta contra las leyes burlón y en pro de la libertad de todos los obreros presos por cuestiones sociales. En israelita y castellano hablarán varios compañeros y también una compañera del centro.

**Instrucción Popular**

**ATENEO R. DE VILLA CRESPO**

Hoy miércoles, a las 8.30 p. m., lecturas comentadas, a cargo del compañero José Capelli, en el local Loyola 94.—El Secretario.

**A. R. DE COGHLAN**

Hoy miércoles a las 8 p. m., en Tronador 2928, A. Caravan dará una clase de Taquigrafía. También se efectuará asamblea del ateneo para tratar asuntos muy importantes. Se encarece puntual asistencia a todos los componentes y simpatizantes.

**Convocatorias varias**

**C. DE F. S. «EL DESPERTAR»**

Mañana jueves, celebrará asamblea extraordinaria este centro, a las 8 p. m., en su local Catamarca 1784.—Se ruega a los compañeros y simpatizantes, asistencia y puntualidad.

**A LOS ANARQUISTAS**

Por no haberse podido reunir, a causa del mal tiempo, el pasado sábado, la comisión del C. «11 de Noviembre», se invita a todos los compañeros para una nueva reunión, que se llevará a cabo hoy miércoles, a las 8 p. m., en la calle Bañales Blanca 1290.—M. Castro.

**C. DE E. S. «ANSELMO LORENZO»**

Se invita a los compañeros a la asamblea que se efectuará esta noche a las 8 p. m., a objeto de tratar asuntos de suma importancia.—El Secretario.

**C. «TIERRA Y LIBERTAD»**

Se invita a sus componentes a una asamblea general, sobre asuntos de capital importancia, mañana jueves, a las 8 p. m., en Aguilar 2832.—El Secretario.

**VILLA DOMINICO**

**C. Y C. PRO-F. RACIONALISTA**

Para hoy jueves, a las 8 p. m., están citados los componentes de este centro y cuadro dramático, para, en presencia del profesor, ordenar los cursos a dictarse en el local social.

**ROSARIO**

**CENTRO 1.º DE MAYO**

Hoy miércoles, a las 8 p. m., reunión extraordinaria, en lugar indicado para tratar un asunto de suma importancia relacionado con el milán del 30 del actual. Se previene a los compañeros socios, que do acudieran a los fines que perseguimos: tierra, amor y libertad, se resolverá dicho asunto con los compañeros que concurren.

**B. BLANCA**  
**C. AMANTES DE LA E. POPULAR**  
Este Centro invita a todos sus componentes, a la reunión que se efectuará el sábado 29, a las 7.30 p. m., en el local de la calle O. Higgins 362, para tratar una importante orden del día.

**Notas varias**

**Salvando una omisión**

En el número de ayer, por error involuntario no apareció la S. G. de Tabaqueros, en el repertorio que hizo el C. F. de la F. O. R. A. para el empapelamiento de la ciudad con los carteles, invitación para el mitin del 30 del cte.

**TRAPOS LIMPIOS**

Se necesitan trapos limpios para limpiar las máquinas de «La Protesta». El compañero que tenga puede mandarlos a esta imprenta.

**SAN CRISTOBAL**

Los compañeros, centros y sociedades obreras que deseen encuadrar libros, pueden dirigirse a esta administración, pues hay un compañero competente que, a precios módicos, hace toda clase de encuadernaciones.

**GRUPO «EL SEMBRADOR»**

Ponemos en conocimiento de la colectividad anarquista que acaba de constituirse en esta localidad un grupo, con el propósito de propagar la idea anarquista y relacionarse con los demás similares; por lo que avisamos a todos los grupos que editan boletines y periódicos, nos envíen ejemplares para su distribución.

**MENDOZA**

**CENTRO O. DE E. SOCIALES**

Secretaría, Alberdi 215.  
**A los anarquistas**  
Habiendo aparecido en «La Rebelión» una nota suscrita por un señor J. Drapá, a nombre de un titulado Centro Estudios Sociales «Nuevos Rumbos», de esta ciudad, en la que se vierten censuras contra la actual redacción de LA PROTESTA, a fin de evitar confusiones a que indudablemente se presta la citada nota, en reunión celebrada por los socios de este centro el día de la fecha, se tomaron las siguientes resoluciones:

Hacer público, por intermedio de LA PROTESTA, que nada tenemos que ver con el centro de referencia. Que esta institución de propaganda anarquista está absolutamente en desacuerdo con la campaña difamatoria que contra nuestro diario se viene haciendo; y, en consecuencia, con la imparcialidad que siempre la ha caracterizado en estos chismes que tanto parecen gustar a algunos camaradas; en adelante no prestará su apoyo a ningún periódico que, diciéndose anarquista, siembre la discordia y la desmoralización en nuestro campo.

Invitar por medio de la presente a que tomen iguales medidas todos los centros, agrupaciones y en general a todos los compañeros que se sientan libres de idolatrías indignas de anarquistas y que sinceramente tengan amor a nuestros ideales, pues creemos que es el mejor medio para terminar con las estúpidas disputas que tantos esfuerzos propagadores destruyen, y con lo que a la vez se dará una buena lección a determinados compañeros que con el cuento de las capacidades pretenden ocultar sus personales e incoherentes ambiciones.

Por el C. de O. de E. Sociales.—A. Narváez.  
Mendoza, junio 19 de 1918

**Boicot a los productores de la Cervecería Quilmes y C. A. de Tabacos.**